



SUMARIO

No. 2769
15 / 11 / 23

- 1 **¡¡NI LA VIEJA DERECHA, NI EVISTAS, NI ARCISTAS!!**
TODOS ESTOS POLITIQUEROS SON VARIANTES POLÍTICAS DE LA BURGUESÍA VENDE-PATRIA Y DEL IMPERIALISMO
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
Extractos de Masas 445, P.O.R.- Argentina
Elecciones Argentina:
ANULAMOS EL VOTO CON LA POLÍTICA DE LA CLASE OBRERA
- 3 **EL DEMAGÓGICO DISCURSO DEL PRESIDENTE SOBRE LA CRISIS ECONÓMICA**
- 4 **La agonía del evismo y del M.A.S.**
EVISTAS NO PUEDEN MASIFICAR LA VIGILIA A LA CORTE NACIONAL ELECTORAL NI A LAS CORTES DEPARTAMENTALES
- 5 **NO PUEDE HABER UN EXITOSO PROCESO DE INDUSTRIALIZACIÓN BAJO EL DOMINIO IMPERIALISTA**
- 6 **NACIONALIZAR EL ORO, ESTATIZANDO LA ACTIVIDAD EXTRACTIVA EN LA AMAZONIA Y LOS YUNGAS**
- 7 **INDEPENDENCIA POLÍTICA**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
Estibadores de Barcelona se solidarizan con palestina y frenan el transporte de armamento a Israel
Trabajadores denuncian que sentencia de un año de cárcel a ex ejecutivos de "CONCRETEC" no resuelve nada
Trabajadores de FANACIM, víctimas de las artimañas del empresario Oscar Salazar Trigo
Escasez de gas vehicular en Santa Cruz. Trabajadores del volante preocupados.
- 9 **EL MEDIO AMBIENTE, LAS QUEMAS Y LA SEQUIA**
- 10 **URMA- Sucre, 12 de noviembre de 2023**
¿PORQUÉ EL GOBIERNO Y SUS ESBIRROS ATACAN A URMA?
- 11 **EL DESCONTENTO DE LOS POTOSINOS**
- 12 **IMPOPULAR MOVILIZACIÓN DE LOS COOPERATIVISTAS AURÍFEROS**



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2769

15 / 11 / 23

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

¡¡NI LA VIEJA DERECHA, NI EVISTAS, NI ARCISTAS!! TODOS ESTOS POLITIQUEROS SON VARIANTES POLÍTICAS DE LA BURGUESÍA VENDE-PATRIA Y DEL IMPERIALISMO

Mientras en las cúpulas sindicales burocratizadas, cooptadas al aparato estatal, se replica la crisis masista y la lucha a muerte entre evistas y arcistas, en las bases obreras y en amplios sectores de los oprimidos, aunque ya decepcionados del masismo impostor, no acaba de superarse la idea de que el MAS es de izquierda en contraposición a la vieja y odiada derecha tradicional.

La división del MAS los angustia por el peligro de que la vieja derecha sea finalmente la que saque rédito electoral el 2025 y se pronuncian en sentido de que arcistas y evistas debieran dejar de lado sus ambiciones de poder y unirse.

Esta preocupación surge no porque sigan ilusionadas en el MAS como una fuerza revolucionaria --han vivido la experiencia de los gobiernos masistas igual de corruptos que los gobiernos de los kharas, serviles a los patrones, a los terratenientes del Oriente y las transnacionales, permitiendo el abuso patronal, los despidos, la inseguridad laboral, el pisoteo de sus conquistas y derechos,

la entrega de los recursos naturales a las transnacionales, etc.--, sino por haber retrocedido políticamente entrampados en la democracia burguesa, abandonando su propia política revolucionaria, plasmada en la Tesis de Pulacayo, la Tesis del IV Congreso de la COB de 1970, la Asamblea Popular, que plantea la lucha independiente por la revolución que acabe con el orden burgués e instaure el gobierno obrero-campesino y del conjunto de los oprimidos.

La experiencia, compañeros, nos demuestra que la vieja derecha y la nueva derecha masista son en esencia lo mismo: defensores de los intereses de los opresores. Es una falsa disyuntiva elegir entre unos y otros.

Las elecciones no resuelven nada sólo sirven para escoger al verdugo de turno.

La respuesta es volver al programa revolucionario, la independencia sindical y política para la lucha por la patria socialista sin patrones ni transnacionales chupa-sangres.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

**COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV INTERNACIONAL (CERCI)
Elecciones Argentina****ANULAMOS EL VOTO CON LA POLÍTICA DE LA CLASE OBRERA**

El capitalismo está descompuesto y no hay cómo reformarlo. Su supervivencia es garantía de barbarie en todas sus formas: hambre, desocupación, precarización, bajos salarios y jubilaciones, saqueo de los recursos, cada vez menos presupuestos para salud y educación.

Hay una única solución: la revolución social, que la clase obrera por primera vez gobierne y organice la economía conforme a los intereses de la mayoría oprimida. Que conquiste por primera vez la democracia en base a sus asambleas populares, soviets, coordinadoras o como las llamemos. Que los grandes medios de producción sean estatizados para terminar con el caos y la anarquía y poder planificar su mejor uso en beneficio de la mayoría, fijando las prioridades, empezando verdaderamente por los más necesitados, los más postergados, los más vulnerables. Así empezamos a construir la nueva sociedad, emprendemos el camino al comunismo, a la sociedad sin explotados ni explotadores.

Nos vuelven a colocar en una encrucijada: que votemos por el mal menor, por malo conocido, que cambiemos de una vez. El sistema perverso nos chantajea con toda impunidad, si no votamos por Massa ganará la ultraderecha, el fascismo, el ataque a nuestros derechos, el autoritarismo, la pérdida de todas las libertades, destruirán el salario... Del otro lado gritan que si no votamos por Milei seguirá gobernando la lacra, la corrupción, la casta, los responsables de la inflación imparable, la emisión de moneda, los privilegios de la política, los planes y los planeros... Nos dicen que si anulamos el voto o votamos en blanco o no vamos a votar favorecemos al otro. Nos quieren hacer responsables del presidente que votemos. ...

Sabemos que no son lo mismo. Sabemos que Milei es un producto de la pudrición del capitalismo, que expresa más descarnadamente el interés de los capitalistas por liquidar todos los derechos y las organizaciones de los trabajadores, por llevarnos prácticamente a la esclavitud. Aunque no pueda llevarlo adelante, esas son sus intenciones. Sus planteos son bien conocidos tienen más de 100 años y se han montado sobre dictaduras militares y gobiernos civiles como el de Menem o el de Macri.

Milei no es un "infiltrado" en la democracia, es su producto, es producto de la pudrición, de la incapacidad para resolver lo más urgente y necesario para los oprimidos que en su desesperación van a votarlo. Porque no sólo es el voto gorila tradicional. No son sólo los empresarios y las clases medias ganadas por el individualismo, por el sálvese quien pueda, la meritocracia, las élites que desprecian el país. Hay un voto de hartazgo de jóvenes sin ningún futuro, de trabajadores cansados de la burocracia, de los versos, los fracasos, las mentiras de los politiqueros conocidos.

Massa no es lo mismo. Lo conocemos bien. Es el hombre de la Embajada. Es el socio de Morales en Jujuy. Es quien reconoció la deuda fraudulenta y nos la hace pagar aplicando los planes del FMI. Es el hombre que se ubica por entero en el terreno del Estado genocida de Israel y de EEUU contra el pueblo palestino. Promete exportar todos los recursos posibles para pagar la deuda externa. Es quien fue a fondo para reducir el déficit fiscal, ajustando. Es parte de este gobierno. Cuenta con el apoyo de poderosos empresarios que han financiado siempre su carrera. ... Es apoyado por el sector más podrido del sindicalismo, el más burocrático. Le ha hecho grandes concesiones a los exportadores, les garantiza que puedan seguir contrabandeando por el Paraná, que sigue privatizado como todos sus puertos, sin un solo barco nacional. ...

Así como alertamos que no había que votar a Fernández contra Macri porque aplicaría la política que aplicó, hoy decimos que no se puede votar ni por Massa ni por Milei. Los trabajadores tienen que independizarse de la burguesía en todos los terrenos. No caer en las trampas que presenta el sistema queriendo hacer creer que elegimos bien eligiendo a nuestro verdugo. Hay que luchar por nuestro propio régimen político, para terminar con la dictadura del capital que hoy tiene la forma de democracia burguesa.

Esta política nos permite estar con los puños en alto sabiendo que tenemos un enemigo de clase enfrente, al que debemos derrotar. Estas políticas se derrotan en las calles, con los métodos propios de la clase obrera, nunca en las urnas. Esta es la base para la unidad de todos los trabajadores por encima de sus diferencias políticas.

(Extractos de Masas 445, POR-Argentina)



EL DEMAGÓGICO DISCURSO DEL PRESIDENTE SOBRE LA CRISIS ECONÓMICA

Sólo los trabajadores junto al conjunto de los oprimidos podrán responder a la crisis económica que se agudiza, expropiando, sin indemnización, a las transnacionales, desconociendo la deuda externa, expulsando del poder a la burguesía vende-patria. ¡Gobierno obrero-campesino!!

El discurso del presidente Arce Catacora, en materia económica fue una reiteración de la propaganda oficial ponderando la hazaña de estar logrando mantener una precaria estabilidad económica con una baja tasa de inflación (baja en comparación con otros países, consuelo de tontos) y de desocupación (80% de la población ocupados sobreviviendo en el comercio informal), en medio de un proceso inflacionario mundial. Atribuye el fenómeno a las virtudes de su “Modelo Social Comunitario Productivo” que nadie entiende qué quiere decir ni en que consiste. Otra farsa masista.

¡Cuánta falta de honestidad con el país! Negar la grave crisis que en cualquier momento puede desencadenarse. La burguesía vende-patria, a través de sus gobiernos, los neoliberales primero, y luego los impostores masistas, ha despilfarrado la oportunidad de haber aprovechado las reservas de gas descubiertas en el país, como base para el desarrollo nacional en vez de cederlas en favor del imperialismo con la “capitalización” movimien-tista que las rifó a precio de gallina muerta a las transnacionales petroleras y luego, la impostura de la “nacionalización” rentista del masismo que mantuvo en manos de las transnacionales su explotación a título de que se habían convertido en “socias y no patronas.”

El hecho es que las reservas de gas se agotan, los ingresos por su exportación no cubren los costos de importación de diesel y gasolina del exterior que es subvencionado para su venta en el mercado nacional. Para cubrir el déficit que cada día se hace más pesado, el gobierno ha recurrido a comerse las reservas del Banco Central hasta agotarlas, a endeudarse con préstamos de los organismos financieros internacionales y de los recursos internos como los fondos de pensiones, a la venta de las reservas en oro del Banco Central. Todo con la esperanza puesta en encontrar el sustituto al negocio del gas con la entrega “con soberanía” del litio y de importantes yacimientos mineralógicos catalogados como “de clase mundial”, a las transnacionales

La vieja derecha y sus voceros economistas, describen la grave crisis anunciando, cada día, la llegada del apocalipsis económico e insinuando que la solución fatal tiene que ser el levantamiento de la subvención a los carburantes y la aplicación de una medida de shock tipo 21060, descargando sin piedad todo el peso de la crisis sobre las espaldas del pueblo trabajador para estabilizar la economía y la buena salud de los inversionistas extranjeros y de la burguesía nacional.

Pero la ilusión en el litio no acaba de concretarse. Las potencias mundiales luchan por el control de estas reservas. En el triángulo del litio (Argentina, Bolivia y Chile) están las mayores reservas de litio en salmuera, pero esas reservas cada vez son menos significativas. El grado de concentración del litio del “triángulo”, de 2 ó 3 partes por millón (ppm) es inferior al del litio de roca dura como el de Australia, donde se explota un litio de altísima pureza. Se están encontrando otros importantes yacimientos de litio lo que ha hecho que su precio se esté desplomando. Alrededor de los 23.000 dólares por tonelada, en contraste con los 80.000 dólares por tonelada registrados en noviembre de 2022. Aun así, pronostican que la región tendrá unos “cinco o siete años” de buenos negocios; no más.

Naturalmente la oposición de derecha y ahora el evismo, están interesados en boicotear en lo que puedan al gobierno de Arce para que se hunda y sacar rédito político de la catástrofe. La suerte del pueblo les importa un rábano. Los esfuerzos desesperados del gobierno por evitar el estallido de la crisis y aguantar por lo menos hasta las elecciones del 2025 están al límite; comienza a tener problemas en el abastecimiento de diesel, posterga para el 2025 el inicio de operaciones del Mutún y de la Planta Industrial de Carbonato de Litio, dos emprendimientos “soberanos” de su pregonada política de industrialización, Shell denuncia deuda de YPF, exige el pago de 30 millones de US\$. por servicios en la explotación de gas. ¿Donde está la supuesta nacionalización?

LA AGONÍA DEL EVISMO Y DEL M.A.S.

EVISTAS NO PUEDEN MASIFICAR LA VIGILIA A LA CORTE NACIONAL ELECTORAL NI A LAS CORTES DEPARTAMENTALES

Con la finalidad de revertir la decisión de desconocer el Congreso de Lauca Ñ por parte de la Corte Nacional Electoral, decisión impulsada desde el Gobierno como antesala al desconocimiento de Evo Morales como Jefe del MAS y candidato para las elecciones de 2025, ha precipitado la determinación de la fracción evista de convocar a masivas movilizaciones e instalar vigilias en las Cortes Electorales, sin lograr la respuesta masiva que esperaba, poniendo al desnudo la incapacidad de este sector para materializar el soñado bloqueo nacional de caminos y la paralización del país. Evo Morales, día que pasa, se encuentra más cercado y encerrado en el Trópico cochabambino asimilando impotente - como un boxeador derrotado- los efectos de las maniobras de Arce Catacora.

Las vigilias son miserables por lo que apenas han merecido la atención de la prensa; un centenar de vigilantes, que se turnan cada cierta cantidad de horas; las bases azules se encuentran cada vez más desmoralizadas resistiendo a las instrucciones de sus jefes desesperados.

Las vigilias corren el peligro de perecer por inanición y será un mayor deterioro del agonizante evismo. Lo importante es comprender que la muerte del evismo no significa el potenciamiento definitivo de Arce Catacora porque éste, de igual manera, sobrevive desesperadamente en medio del tormentoso mar de la crisis económica.

La situación es tan desesperante que, cada día Arce, rasca de donde no hay la plata para cubrir las necesidades más elementales del Estado, como pagar los sueldos a sus dependientes. De boca del mismo Ministro de Economía se conoce que los recursos para los sectores de educación y salud dependen de la aprobación de la ley del presupuesto general de la nación reformulado que el evismo y la derecha la tienen secuestrada en la Cámara de Senadores, esperando que el Estado se asfixie económicamente.

La lucha mezquina de la miserable politiquería burguesa, está afectando a los intereses materiales de los diferentes sectores, por ejemplo, la Universidad Mayor de San Simón de Cochabamba – hasta ahora- no paga sueldos al personal docente y administrativo porque el Estado no puede desembolsar el dinero, lo mismo está ocurriendo en todos los municipios del país cuyas obras se encuentran paralizadas porque no pueden acceder a sus propias cuentas bancarias debido a que el presupuesto modificado está durmiendo en el Senado.

La paciencia de la gente se acaba. Es preciso salir a las calles para acabar con la politiquería mezquina y barrer del escenario a evistas, arcistas y derechistas de todo color.

¡Viva la independencia política de las organizaciones sindicales y sociales!

NO PUEDE HABER UN EXITOSO PROCESO DE INDUSTRIALIZACIÓN BAJO EL DOMINIO IMPERIALISTA

“Resulta un vano intento el repetir la experiencia del pasado, creyendo que nuestro país puede industrializarse dentro del marco del mundo capitalista. El desarrollo integral de nuestra economía, que se traduzca en una efectiva liberación nacional y social, sólo se materializará rompiendo con el imperialismo. La única forma de lograrlo es nacionalizar todos los medios de producción que están en manos del imperialismo y esto no podrá hacerlo más que el proletariado desde el poder” (Tesis Socialista de la C.O.B. 1970.)

En el marco de una sociedad capitalista en su fase imperialista, ¿es viable cambiar la matriz productiva de Bolivia de un extractivismo crónico a uno industrialista, como muy entusiasta afirmó Luis Arce en su discurso presidencial? Más cauto se muestra el ministro Montenegro, quien asegura que *“el proceso de industrialización es un proceso gradual, pero que ya se ha iniciado en nuestro Gobierno”*.

Cuando el gobierno anuncia el cambio hacia una economía industrializada, esto supondría transformar cualitativamente el extractivismo y la exportación de materias primas que caracteriza nuestra economía desde la incorporación de Bolivia a la economía mundial a finales del siglo XIX. Entendemos por “industrialización” de la economía, al proceso de transformación de las materias primas en productos finales de consumo que se conviertan en el eje de la reproducción y acumulación de capital en una economía determinada. De ser cierto lo anunciado por el gobierno, en un futuro mediano ya no sería la explotación de materias primas lo substancial de nuestra economía, sino la instalación de un poderoso aparato industrial (industria pesada, liviana, etc.), que en este nuevo milenio se caracteriza por una elevada composición tecnológica. No sólo se estaría hablando de unas cuantas plantas industriales anunciadas para el aniversario del bicentenario, sino de la consolidación de todo un aparato integrado de industrias que vaya procesar nuestras materias primas hasta la producción de bienes finales y bienes tecnológicos de consumo masivo, lo cual no sucederá.

La clave para el desarrollo de un proceso de industrialización es el mercado. En este caso no se tiene dentro de Bolivia uno para las materias primas. No existen fábricas que produzcan mercancías de consumo final para un amplio mercado interno y para competir en el exterior. La producción de materias primas, además, en manos de las transnacionales, se va al mercado mundial, a los países de capitalismo desarrollado, que tienen el monopolio de la producción de mercancías con elevado nivel tecnológico. *“La industrialización latinoamericana no crea, por tanto, como en las economías clásicas, su*

propia demanda, sino que nace para atender una demanda preexistente, y se estructurará en función de los requerimientos de mercado procedentes de los países avanzados... La industrialización latinoamericana corresponde así a una nueva división internacional del trabajo, en cuyo marco se transfieren a los países dependientes (semicolonias, N.R.¹) etapas inferiores de la producción industrial..., reservándose a los centros imperialistas las etapas más avanzadas (como la producción masiva de computadoras, y la industria electrónica pesada en general, la explotación de nuevas fuentes de energía, como la de origen nuclear, etc.) y el monopolio de la tecnología correspondiente.” (Dialéctica de la dependencia, Ruy Mauro M.).

Las transnacionales llegan a Bolivia para saquear los recursos naturales, ese es su interés. A lo mucho, nos venderían tecnología en la instalación de fábricas construidas por ellos, de su interés y cobrando por la patente por tonelada producida y exportada como reza en los contratos del litio con las empresas chinas y rusas. En este contexto, no puede darse un modelo soberano de industrialización. ¿Qué soberanía puede haber si la producción de nuestras materias primas y la instalación de industrias están direccionadas por los intereses y condiciones que imponen las empresas extranjeras?. *“Aunque agregar valor al litio sudamericano es algo factible en términos hipotéticos, el especialista dice que no tiene muchas esperanzas de que suceda, entre otras cosas porque para muchos socios internacionales que dominan el ciclo del mineral no es interesante industrializarlo en la región, para evitar una pérdida de espacio de mercado” (A. Hage, Sputnik News).*

Las grandes multinacionales capitalistas que vienen de las metrópolis son dueñas de la tecnología y en esta división internacional del trabajo del capitalismo en su fase imperialista, impedirá que países de capitalismo atrasado, dueños de las materias primas, puedan quitarles el negocio de transformar estas en productos finales altamente tecnológicos, manteniendo el monopolio de su producción y comercialización en todo el mundo.

¹Entre la metrópoli imperialista y las semicolonias hay una relación de interdependencia



NACIONALIZAR EL ORO, ESTATIZANDO LA ACTIVIDAD EXTRACTIVA EN LA AMAZONIA Y LOS YUNGAS

Sólo la clase obrera puede ofrecer al país una respuesta clasista y revolucionaria al saqueo del oro en Bolivia

Un “tiro por la culata” es lo que obtuvo la última movilización cooperativista aurífera en la ciudad de la Paz, puesto que ha permitido destapar ante los ojos del pueblo boliviano el nefasto robo que realizan grandes capitales chinos, brasileros, peruanos y otros detrás del camuflaje cooperativista, además del lamentable envenenamiento de los ríos con el uso indiscriminado del mercurio y la deforestación de bosques que acompaña a esta depredadora actividad extractiva. Una condena generalizada se ha impuesto en la opinión pública al considerar insultante los 65 millones de dólares (2%) que dejan al país de los 3.000 millones de dólares que sacan anualmente. Pero, para sosiego de este nuevo sector acaudalado de la “burguesía azulada”, éstos recibirán el apoyo del gobierno como lo han hecho en más de 17 años de régimen masista. Aunque las autoridades del sector, de boca para afuera, y de manera oficial, no reconozcan los asentamientos en áreas protegidas, en los hechos continuarán ahí sin que el gobierno mueva un dedo para desalojarlos. Entre el 2018 y 2020 el SERNAP autorizó estos asentamientos dizque por “desconocimiento” de la normativa legal, y con este “inocente olvido”, el sector cooperativo justifica su reclamo a respetar sus “derechos” preconstituidos en áreas protegidas.

Sobre las alternativas que plantean algunos opinólogos, como subir el monto de pago de tributos y regalías de un 4.8% a un 9% y otros hasta un 15% del valor de producción y exportación. Hasta algún analista, como el exministro de minería Héctor Córdova, quien propone que de los 3.000 millones de dólares exportados anualmente por los cooperativistas, “dejen en las arcas del Estado por lo menos .1000 millones”. Por otro lado, la derecha tradicional se circunscribe a sólo denunciar el deterioro del medio ambiente. En la misma lógica oportunista y utilitaria del masismo, CC y Creemos no quieren estrellarse con el masivo sector cooperativo, puesto que también están a la captura de estos votos para el 2025. También es conocido por todos que el M.A.S., como expresión de

los intereses de estos nuevos sectores aburguesados, es enemigo acérrimo de la estatización y control de cualquier actividad minera en Bolivia, ya sea la gran minería transnacional minera de occidente o la minería cooperativizada. Su política consiste en mantener estas concesiones mineras bajo el dominio de las empresas extranjeras o nacionales. En conclusión, la clase dominante boliviana expresada en sus partidos de derecha y de izquierda reformista (tanto “renovadores” como “radicales”), no ofrecen una alternativa real al pueblo boliviano que signifique frenar en seco esta actividad depredadora de la naturaleza; por el contrario, sus diferentes gobiernos, desde hace más de 40 años, se han convertido en instrumentos de capitalistas foráneos para hacer y deshacer de nuestras riquezas nacionales.

No se trata de negociar porcentajes de tributación con los cooperativistas. Corresponde levantar en alto la bandera de la “nacionalización total del oro”. El Estado a través de la COMIBOL deben encargarse de la explotación del oro aluvial. Donde esa gran mayoría de actuales trabajadores dependientes de los gruesos cooperativistas adjudicatarios y empresarios extranjeros, pasen a tuición de la empresa estatal. Única forma de que del 100 % de excedente o ganancias netas, vaya en beneficio del Estado, y por consiguiente, sirva de base financiera para impulsar la industrialización del país con el objetivo de alcanzar el desarrollo económico. Sólo el proletariado y su política anticapitalista, puede dirigir este proceso de recuperación de nuestra economía de manos de las transnacionales, y explotar el oro en beneficio del país cuidando el medio ambiente y la naturaleza.

El conjunto del pueblo boliviano debe movilizarse tomando como eje aglutinador esta reivindicación; siendo las organizaciones obreras más importantes del país como la C.O.B., la F.S.T.M.B. y la C.S.T.F.B. quienes deberían canalizar y articular estas acciones. Lo que supone, previamente, expulsar de las filas obreras a los dirigentes vendidos y traidores como Huarachi, Quispe o Segundo.

INDEPENDENCIA POLÍTICA

La independencia ideológica de la clase obrera de la influencia burguesa se traduce, necesariamente, en independencia política. La independencia ideológica es conciencia de clase, presupuestos de la lucha de clase contra clase, de la lucha política. No puede concebirse una clase social ideológicamente independiente que no desarrolle una política propia y que no puede menos que ser revolucionaria, esto porque coloca como referencia central el cumplimiento de sus tareas históricas: la revolución y dictadura proletarias.

La independencia política importa la organización del proletariado en partido también independiente y opuesto a las organizaciones burguesas y a las “izquierdas” que las sirven. La clase políticamente independiente es la que actúa como partido, buscando cumplir sus tareas históricas, esmerándose en delimitar sus contornos clasistas, oponiéndose a las otras organizaciones que desarrollan la política burguesa. La necesaria polémica ideológica llegará a su forma exacerbada cuando se trueque en enfrentamiento armado.

La clase obrera que se encamina a ser gobierno, siempre actuando como partido, tiene necesariamente que ser independiente, si no lo es importa que sigue la política propia de la burguesía. Su norma de conducta diaria se guiará por la certidumbre de qué es beneficioso y moral todo lo que aproxima a la clase oprimida a la conquista del poder, que preserve, sobre todas las cosas, su independencia política, ideológica y sindical; que solamente le está permitido realizar todo lo que no rompe este marco. No debe hacerse nada, por inmoral y contrario a los intereses de los explotados, que les aparte del cumplimiento de sus objetivos estratégicos, que concluya sometiendo a las masas y a sus organizaciones (partido, sindicato, órganos de poder) a la política burguesa, no debe practicarse el colaboracionismo clasista, por ejemplo.

Violentando lo que es creencia común y que confunde la política revolucionaria con la politiquería en la que se encuentran envueltos los grupos burgueses, la conducta del partido de la clase

obrero es altamente moral, conducta que emerge de sus principios ideológicos y políticos.

El partido revolucionario puede concluir acuerdos temporales, que no afecten los principios programáticos, con las organizaciones más diversas; lo hace porque pueden ayudarle a cumplir sus movimientos tácticos, porque pueden fortalecerle. Todo acuerdo temporal, todo compromiso político, debe, de manera necesaria, encaminarse a potenciar al partido revolucionario, si, por el contrario, lo minimiza, no sirve y debe ser rechazado. Los frentes políticos pueden concluirse a condición de que no desvíen a la organización de sus metas estratégicas, de que no comprometan la independencia de la clase obrera. Un ejemplo: en Bolivia tanto el proletariado como la burguesía están interesados en arrastrar detrás de sí a la mayoría nacional, lo que puede lograrse uniendo a toda la nación oprimida, pero de aquí no puede deducirse que tanto la política burguesa como la proletaria sean la misma cosa frente al imperialismo, son cualitativamente diferentes. La burguesía busca sellar la unidad nacional bajo su dirección política a la que se suma el stalinismo. Contrariamente, la clase obrera forjará la unidad de las masas en general bajo su estrategia, imprimiéndole la modalidad del frente antiimperialista. Lo más que puede proponer la burguesía a las masas que logre arrastrar es la conformación de un gobierno democrático. La clase obrera llevará a la mayoría nacional hacia la dictadura del proletariado. Son diferentes no solamente, los objetivos, sino también los medios organizativos y los métodos de lucha.

En cierto momento de la evolución de la clase, la existencia de un partido revolucionario poderoso, tanto en los aspectos programático, teórico y político, se convierte en el requisito imprescindible para asegurar y preservar la independencia ideológica y política del proletariado. Si este partido se trueca, por tal o cual razón, en contrarrevolucionario, se habrá perdido la independencia de clase y ya no será posible asegurar la lucha de clase contra clase.

DE: “Nociones de Sindicalismo” G. Lora

ESTIBADORES DE BARCELONA SE SOLIDARIZAN CON PALESTINA Y FRENAN EL TRANSPORTE DE ARMAMENTO A ISRAEL

RENNO, 08 de noviembre de 2023. Los trabajadores portuarios de Barcelona han acordado impedir el tráfico de cualquier barco que transporte armamento destinado a Israel, en solidaridad con el pueblo palestino. La Organización de Estibadores Portuarios de Barcelona (OEPB), el sindicato mayoritario de los 1200 estibadores que operan en el puerto, tomó la decisión tras una asamblea en la que expresaron su objetivo de «proteger a la población civil». Así, los trabajadores se niegan a cargar, descargar o facilitar las operaciones de cualquier buque que lleve material bélico. Esta es una nueva muestra de solidaridad obrera ante la grave situación humanitaria en Gaza, causada por la brutal ofensiva militar de Israel. El pasado martes, tres sindicatos aeroportuarios belgas ya habían anunciado que bloquearían el transporte de armas

y material bélico a Israel, exigiendo que el país se pronuncie por un alto el fuego inmediato. «Nosotros, diversos sindicatos activos en el sector de la logística, llamamos a nuestros miembros a no facilitar ningún vuelo que cargue equipamiento militar hacia Palestina / Israel», decía el comunicado de los sindicatos de Bélgica. La medida similar de los obreros barceloneses se enmarca en el creciente apoyo internacional a Palestina. No es la primera vez que los estibadores barceloneses realizan una acción de este tipo por motivos de solidaridad internacional. En 2011 ya habían boicoteado el envío de armas de la OTAN a la guerra en Libia, y en 2008-2009 a Israel, cuando invadió la Franja de Gaza por última vez, antes de volver a hacerlo en esta nueva escalada del conflicto.

TRABAJADORES DENUNCIAN QUE SENTENCIA DE UN AÑO DE CÁRCEL A EX EJECUTIVOS DE "CONCRETEC" NO RESUELVE NADA

RENNO, Santa Cruz 11 de noviembre de 2023. El dirigente de los trabajadores regional Santa Cruz Javier Taborga, manifestó que "esa sentencia nos causa gracia, no logramos nada puesto que fuera bueno que repusieran el daño económico a la empresa, pero sabemos que no caerán presos porque se necesitan 3 años y un día de sentencia para que sean encerrados", en alusión a la

sentencia que emitiera el sistema judicial de un año de cárcel para los tres ex ejecutivos de CONCRETEC por falsificación de documento privado y uso de instrumento falsificado. Asimismo, Taborga, reafirmó la reivindicación de los trabajadores de seguir luchando por sus sueldos y que vienen peregrinando mucho tiempo.

TRABAJADORES DE FANACIM, VÍCTIMAS DE LAS ARTIMAÑAS DEL EMPRESARIO OSCAR SALAZAR TRIGO

Cochabamba, 06/11/2023(RENNO).- Los trabajadores de la empresa Fanacim, dedicada a la fabricación de garrafas y extintores, fueron víctimas de una artimaña de su dueño, Oscar Salazar Trigo, quien creó otras tres empresas del mismo rubro (ARGUS, JAPHINA y SAMO) con el fin de burlar los derechos laborales y mantener el monopolio de los contratos de provisión de garrafas al Estado a través de YPFB. El secretario general del sindicato denunció que el empresario

abandonó a su representante legal en la cárcel de San Antonio, sin asumir su responsabilidad de pagar los beneficios sociales y reincorporar a los trabajadores, que son su obligación legal. Los trabajadores se encuentran molestos por el accionar de este empresario sinvergüenza y anuncian que se quedarán dentro la empresa y radicalizar las medidas de presión hasta que se cumpla las resoluciones judiciales que les favorecen.

ESCASEZ DE GAS VEHICULAR EN SANTA CRUZ. TRABAJADORES DEL VOLANTE PREOCUPADOS.

RENNO, Santa Cruz 7 de noviembre de 2023. Al igual que la falta de diesel la semana pasada ahora se suma la escasez de GNV. Renno, hizo un recorrido por la ciudad y pudo evidenciar que los surtidores que proveen GNV estaban con los conos respectivos, señal que no hay Gas. Donde había cola era en el surtidor cercano a la rotonda del Plan 3.000 y Genex de la avenida Che Guevara y radial 10.

EL MEDIO AMBIENTE, LAS QUEMAS Y LA SEQUIA

La anarquía en la producción capitalista, en su afán de incrementar sus ganancias, viene provocando la contaminación del medio ambiente y el cambio climático en todo el planeta.

Los gases contaminantes como el dióxido de carbono, el metano y otros provenientes de las industrias, de la quema de combustibles fósiles (petróleo, gas, carbón) y otras, se han incrementado en la atmósfera provocando el cambio climático en todo el planeta (efecto invernadero).

La tala de árboles, la deforestación es uno de los factores para la disminución de lluvias y da lugar a la sequía.

Todos los años en estas fechas (octubre, nov.) en nuestro país, se producen incendios forestales, la quema incontrolada de parques, etc. en casi todos los departamentos a tal grado que en muchas ciudades (La paz, Santa Cruz) ya no se podía respirar por el humo desplazado y se tuvo que suspender las labores educativas en algunas ciudades.

El gobierno impostor y demagogo del MAS que se jacta de ser defensor de la madre tierra, como fiel sirviente del Imperialismo se ha convertido en el principal depredador de la naturaleza. Las leyes aprobadas en el parlamento dan vía libre para estas quemaduras y además mediante la ley INRA masista han creado "comunidades" falsas en el Oriente con los llamados interculturales que precisamente se dedican a quemar (en componenda con los latifundistas del Oriente) con el famoso pretexto de ampliar la frontera agrícola dizque para dar seguridad alimentaria a los bolivianos; cuando en realidad todos sabemos que está dirigida a favorecer los intereses

económicos de las transnacionales (Gravetal, Monsanto, Bayern, etc.) usando como palos blancos a la agroindustria del Oriente (CAO, CAINCO, FEGASACRUZ, etc.) quienes son los verdaderos beneficiarios con grandes sembradíos de transgénicos, soya, pastizales para ganadería, etc.

Todo este desastre que ocasionan las quemaduras tiene descomunales consecuencias para los habitantes, para el ecosistema de las regiones y del país que devela con toda claridad el atraso de nuestro país que contrariando el discurso demagógico del gobierno que nos dice que todo está bien, que somos una potencia económica, etc. cuando en realidad no tienen ni el más mínimo equipo, ni los instrumentos necesarios para apagar las llamas y como siempre llegan cuando el fuego ya se consumió todo. Y lo más grave mientras unos van apagando con el riesgo de sus vidas, otros continúan quemando.

La sequía está acabando con la agricultura y la ganadería de los pequeños productores. Mientras tanto el gobierno del MAS se encuentra distraído y enfrascado en su champa guerra interna.

Si queremos terminar con este estado de cosas; debemos combatir no sólo al gobierno; sino también a los depredadores de corbata y a los de ojota que carbonizan la vida en todo el país. La lucha no debe ser sólo para apagar incendios sino por la abrogación de las leyes y decretos malditos. Encaminarnos a acabar con este sistema capitalista antes que él acabe con nosotros.

Carlos Marx dijo, con mucha sabiduría, que " el capitalismo tiende a destruir sus dos fuentes de riqueza: la naturaleza y el ser humano".

DE: "La Chispa", 13 / 11 / 23, POR-Chuquisaca

URMA- Sucre, 12 de noviembre de 2023

¿PORQUÉ EL GOBIERNO Y SUS ESBIRROS ATACAN A URMA?

Vivimos un escenario muy complicado en el país como consecuencia de la profundización de la crisis económica. El gobierno falto de dinero busca reducir sus gastos a como de lugar y desarrolla una política de destrucción de la salud y la educación.

Es precisamente en el marco de esa política que se desarrollan todos los planteamientos educativos del gobierno, orientados a racionalizar el presupuesto educativo y a destruir las conquistas laborales del magisterio. El Estado desligándose de su obligación de financiar la educación la transfiere al bolsillo del padre de familia y sobre las espaldas del magisterio.

El magisterio sufre las consecuencias de esta política educativa, se le impone trabajar horas gratuitas, se le condena a salarios de hambre, se niega la nivelación de horas para los diferentes niveles y para el sector administrativo y de servicio, se le vulnera el derecho a su bono de antigüedad (asenso automático), etc.; se vulneran sus derechos laborales, pisoteando el escalafón y amenazando constantemente con declarar profesión libre el magisterio. El gobierno también atenta contra la calidad educativa con la imposición de su ley educativa anticientífica y retrógrada, que pretende ser salvada y remachada en el congreso educativo con parches curriculares.

Pero no puede aplicar libremente todos sus planes, porque encuentra una tenaz resistencia en el magisterio organizado, por ello ha desarrollado una serie de medidas represivas como los decretos 1320, 1302 y los protocolos contra la violencia, con el fin de criminalizar nuestra profesión y procesar a cualquier trabajador de educación que se rebele. El ministro de educación ha preparado un proceso de institucionalización totalmente amañado donde favorecerá a su gente para contar con directores sumisos al oficialismo y que estén dispuestos a convertirse en enemigos de sus colegas de base ejecutando toda esta política antieducativa y antidocente.

Otra herramienta que el gobierno tiene son los dirigentes vendidos que se someten al gobierno y que actúan desmovilizando, traicionando y desmoralizando a las bases. El gobierno tiene la intención de someter a todos los dirigentes y acabar con las federaciones independientes y revolucionarias que combaten y denuncian sus políticas.

Pero en esta tarea tiene un gran obstáculo: el sentimiento antioficialista imperante en las bases del magisterio que durante varios años a sufrido una serie de atropellos a sus derechos laborales y la destrucción progresiva de las conquistas de la educación. Por este motivo los frentes del gobierno no pueden presentarse como abiertamente oficialistas, sino que deben intentar camuflarse como independientes.

En Chuquisaca, el frente MARCHA, ha negado constantemente que sea un frente oficialista y ha intentado mostrarse como un frente independiente, de gente nueva que busca renovar la Federación. Pero han fracasado en esta tarea porque la gente se ha dado cuenta de su filiación oficialista, primero, porque siguiendo el discurso del gobierno sobre el golpe de Estado han impulsado los procesos contra los dirigentes de la federación, y luego, por el triste papel que han jugado en las últimas movilizaciones donde se han desenmascarado y han terminado apoyando las posiciones del gobierno en contra de la lucha de las bases del magisterio.

El gobierno y sus portavoces en el magisterio chuquisaqueño no pueden encarar un debate serio de cara a las bases, su ligazón con el gobierno les impide realizar una crítica consecuente a las políticas que el mismo desarrolla. Por ello no tienen otro camino que desarrollar una asquerosa guerra sucia contra la dirección urmista, intentando echar lodo contra la dirigencia actual de la federación.

Esta campaña orquestada por el oficialismo, fracasa. Las bases, que conocen la trayectoria de URMA que en todo este tiempo a la cabeza del magisterio ha demostrado con hechos su consecuencia en la lucha por defender los intereses de las bases y por manejar de forma transparente los recursos económicos de la federación, presentando sus informes económicos respaldados y con auditorías.

Las bases son conscientes de que se vienen días duros para los trabajadores, convencidas de que deben tener a la cabeza de la federación a una dirección probada y que pueda hacer frente a todas las arremetidas de la clase dominante y su gobierno servil. En ese sentido, es importante la presencia de las bases en el congreso ordinario y en las elecciones para la federación contra la arremetida del gobierno contra su dirección revolucionaria.

EL DESCONTENTO DE LOS POTOSINOS

En este 213 aniversario de Potosí, un análisis profundo de la actuación del gobierno de Arce Catacora nos lleva a concluir que todo ha sido un engaño, como, por ejemplo, entregar de manera reiterada (unas 3 o 4 veces las mismas obras, terminadas hace más de un año), un hospital del tercer nivel sin ítems ni equipamiento sanitario, una planta de cemento que no tiene asegurada la provisión de la materia prima, esta fábrica no tiene propiedad sobre los yacimientos de piedra caliza, una promesa de implementar una fundición de zinc para las calendas griegas siendo que Potosí produce más del 80% de este mineral pero el gobierno prefirió Oruro que ya tiene adelantada la implementación de su planta. El gobierno demagogo también habla del litio comprometiendo casi tres millones de recursos para la implementación de las plantas de producción ocultando la entrega de nuestro recurso natural a las transnacionales chinas, otra entrega repetida es la del aeropuerto que también comprometió recursos no se sabe para cuándo.

En este aniversario también nos encontramos con un Comité Cívico totalmente debilitado por pugnas internas de asaltar las direcciones tanto por la nueva derecha masista como por la derecha tradicional, la actual dirigente Roxana Grass ya no representa a nadie aunque sus acercamientos con el arcismo son evidentes, como también el famoso Comité Interinstitucional conformado entre gallos de medianoche sólo busca poner el Comité Cívico al servicio del gobierno, es decir, Potosí está totalmente indefenso, todas sus organizaciones de defensa están totalmente cooptadas por el actual gobierno, por ejemplo, la Central Obrera Departamental se conformó en sacar un marcha pidiendo agua potable y se perdió luego en su modorra burocrática, es decir, volvió a desmovilizar a los trabajadores, los dirigentes de las juntas vecinales sólo trabajan para sí mismos, para agarrar pegas para sus hijos y conseguir algunas obras pequeñas para su calle donde está su casa.

Ante esta nueva arremetida gubernamental de Arce Catacora solapada por los dirigentes de la Central Obrera Departamental, el Comité Cívico y otras organizaciones sindicales, el pueblo potosino está presto a defender sus recursos naturales, sus intereses regionales; está en pie de lucha y en vigilia constante al llamado de sus organizaciones naturales como fuerzas vivas para ajustar cuentas con estos sinvergüenzas.

Al igual que estos temas de corrupción y burla al pueblo no solamente potosino sino también boliviano, las masas están alertas para ajustar cuentas en los siguientes temas:

La corrupción en el Ministerio de Educación donde el ministro Pari armó y es socio de una consultora que beneficia a sus cuatro hijos, corresponde a los maestros denunciar esta situación.

La corrupción en las alcaldías provinciales argumentando que no tienen plata y que debe hacerse acciones comunales para mantener su infraestructura tanto vial como productiva, es decir, explotará una vez más a sus propios comunarios con mano de obra gratuita.

La falta de capacidad para solucionar la falta de agua potable de todas las autoridades tanto municipales, departamentales como descentralizadas (AAPOS) que solamente se reúnen de vez en cuando en seminarios de lamento.

VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICO SINDICAL DE LOS TRABAJADORES

RECUPEREMOS NUESTRA TRADICIÓN DE LUCHA POR PAN, TRABAJO, SALUD Y EDUCACIÓN

RECUPEREMOS NUESTROS RECURSOS NATURALES

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO, REGIONAL POTOSÍ

!!!CON EL POR AL SOCIALISMO!!!

IMPOPULAR MOVILIZACIÓN DE LOS COOPERATIVISTAS AURÍFEROS

Debe aparecer claro en el escenario la política revolucionaria del proletariado, como una directriz para la acción de las masas la consigna “QUE EL ESTADO DEBE TOMAR EN SUS MANOS EL CONTROL DE LA PRODUCCIÓN Y DE LA COMERCIALIZACIÓN DEL ORO”, que implica nacionalizar los capitales extranjeros que están amasando inmensas ganancias, como los chinos, brasileros, colombianos, etc., camuflados detrás de los cooperativistas.

Se trató de una multitudinaria acción de masas de miles de cooperativistas del oro que paralizó la sede de gobierno, extremadamente impopular y espontáneamente resistida por la gente en las calles que hizo que los movilizados respondan con brutalidad a la protesta popular; hay imágenes que aparecen en la prensa donde los cooperativistas agreden desafiantes con sus guardatojos a los que los hostilizan.

La agudización de la crisis económica hace que para grandes sectores de la población que, por la ausencia de fuentes de trabajo, son arrastrados a la economía informal, convertidos en cuentapropistas (comerciantes minoristas, transportistas, artesanos, campesinos pequeños productores que concurren a los mercados locales como ofertantes de sus pocos productos etc.), con la consecuencia inevitable de la depauperación sensible de sus miserables ingresos, cualquier obstrucción al normal desarrollo de sus actividades económicas es un duro castigo que significa privar de la comida del día a sus familias. La consigna dominante de la gente en las calles durante esos dos días fue: “déjenos trabajar, no perjudiquen nuestras actividades...”

Es explicable que la gran masa de cuentapropistas, sobre todo en esta etapa del año donde tienen la posibilidad de lograr mayores ingresos por las fiestas de fin de año, renieguen contra las movilizaciones; pero, eso no tiene nada que ver con el discurso del presidente que igualmente, dirigiéndose a los evistas, señala que las movilizaciones lo único que hacen es frenar el proceso de industrialización del país. Los primeros están reflejando su desesperación por la miseria que les agobia y el presidente está revelando un interés político para arrinconar a sus opositores evistas y a cualquier otra forma de protesta de los diferentes sectores sociales para defender sus derechos.

Frente a los atrevidos pedidos de los movilizados que consisten en el reconocimiento de la personería jurídica de su Federación Regional de Cooperativas Mineras Auríferas, FERRECO, al margen de la Federación Nacional de Cooperativas Mineras FENCOMIN, el respeto y protección a sus concesiones en áreas protegidas y en conflicto con las comunidades indígenas, una ley que consolide el miserable impuesto único del 4.8 % a las exportaciones del oro, etc., la gente se subleva y los califica de sector privilegiado depredador que está amasando fortunas mientras las mayorías del país se encuentran al borde de la indigencia, rechazan el miserable impuesto que pretenden pagar y exigen que sean echados de las áreas protegidas.

Se trata del repudio a uno de los sectores más favorecidos por parte de los gobiernos de turno, tanto neoliberales como masistas que -a cambio de sus votos- se les ha satisfecho sus exigencias siempre crecientes. Es el repudio a un sector extremadamente oportunista que, además de buscar ventajas económicas, también ha logrado penetrar al parlamento y copar cargos en el Ejecutivo. Su pragmatismo les ha conducido a pensar que, teniendo poder político, pueden lograr mayores ventajas económicas del Estado.

El gobierno está recibiendo una doble presión, por un lado, los cooperativistas que para él es un importante bolsón electoral y, por el otro, de la gran masa de la clase media donde se encuentran los cuentapropistas que también serán definitorios en las elecciones del 2025. Teme, sobre todo, al poderío económico de los cooperativistas, cuyas acciones puedan tener grandes repercusiones sobre la famélica economía del Estado burgués.

El interés político del gobierno hace que haya cedido a las demandas y se haga el de la vista gorda ante la depredadora e incontrolable explotación aurífera en la Amazonía.